



REPRESENTACION PERMANENTE DEL URUGUAY
ANTE LOS ORGANISMOS DE NACIONES UNIDAS
CON SEDE EN ROMA

Intervención Embajador Ricardo Varela en UNFSS+2

Señor Presidente:

En primer lugar quiero agradecer al Secretario General de las Naciones Unidas, al Gobierno de Italia y a las agencias de Naciones Unidas con sede en Roma, por la convocatoria para este momento de Balance de los sistemas alimentarios, que Uruguay valora como oportunidad de compartir nuestros compromisos nacionales voluntarios, asumidos en ocasión de la Cumbre de 2021.

Uruguay, como país productor eficiente de alimentos, contribuye a la seguridad alimentaria mundial a través de la exportación de productos agropecuarios. Dada sus características, Uruguay asigna una mayor relevancia al desarrollo y mantenimiento de sistemas de producción sostenible. Ello se ve reflejado en el prestigio internacional de Uruguay como proveedor confiable de alimentos y productos agrícolas que le permite ingresar a 160 destinos.

Uruguay se propuso una Hoja de Ruta Nacional para los Sistemas Alimentarios 2021-2025, que recoge una serie de acciones que el país ya venía desarrollando en el marco de su compromiso con la implementación de los ODS.

Los principales ejes de la Hoja de Ruta Nacional refieren a desafíos en materia de salud, nutrición y bienestar; medios de vida de quienes trabajan en los sistemas alimentarios; y protección ambiental y producción sostenible, incluyendo uso de productos fitosanitarios, manejo de suelos y residuos.

Al respecto, nos permitimos destacar algunos avances en particular:

En materia de promoción de la alimentación saludable y protección de la salud de la población infantil y adolescente, se han desarrollado numerosas acciones de capacitación, información y difusión, así como recolección de datos, con énfasis en el trabajo con las escuelas y entornos educativos. Asimismo, se han implementado diversas acciones de monitoreo y vigilancia del etiquetado frontal de alimentos vigente en Uruguay, así como estudios acerca de su impacto.

La reciente emisión de un bono soberano indexado a indicadores de cambio climático relacionados a los compromisos asumidos por Uruguay bajo el Acuerdo de París, cuenta con una tasa de interés variada, vinculada al cumplimiento de la reducción de las emisiones de gases de efecto invernadero y la conservación del área de bosques nativos del país.

Cabe destacar asimismo la exitosa experiencia de Uruguay en materia de buenas prácticas de manejo ganadero, con mayor productividad que ha permitido generar valor agregado ambiental, tanto en materia de mitigación de gases de efecto invernadero como de restauración de servicios ecosistémicos del campo natural.

Desde 1990 Uruguay ha reducido en un 30% la intensidad de emisiones en la producción de carne vacuna. Dicha evolución se explica por el aumento de la productividad para lo cual ha contribuido la incorporación de nuevas tecnologías. Actualmente varios frigoríficos están exportando carne certificada carbón cero, así como con certificaciones de ganadería regenerativa. La trazabilidad y los sistemas de información existentes a lo largo de toda la cadena cárnica garantizan la transparencia del proceso y la inocuidad de la carne uruguaya, elementos indispensables en la construcción de sistemas alimentarios sostenibles.

Finalmente, Uruguay se encuentra desarrollando proyectos vinculados a la producción de alimentos y la energía para promover la transición a una economía circular a través de la innovación y el uso de tecnologías limpias, con el objetivo de minimizar los desechos y residuos de la actividad, reduciendo el consumo de recursos y favoreciendo las prácticas de reutilización. Asimismo, en el marco del Plan Nacional de Gestión de Residuos, Uruguay ha propiciado un modelo de prevención y reducción de sus impactos adversos, así como un recurso para generar valor y empleo.